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Betreff:  Anfrage des Stadtrates Dr. Mohamed Yousif, PDS - über die 

Einbürgerung von Ausländern in der Stadt Halle (Saa le) 
 
 
  

Ich frage die Stadtverwaltung: 
 
1. Wie viele Einbürgerungsanträge wurden von Ausländern von Januar 1991 bis Dezember 

2002 gestellt? 
2. Wie viele Ausländer wurden in o. g. Zeitraum eingebürgert? (nach Alter / Geschlecht / 

Herkunftsland / Einbürgerungsjahr) 
3. Wie viele MitarbeiterInnen sind für den Prozess der Einbürgerung zuständig? 
4. Wie werden die AntragstellerInnen auf Einbürgerung durch die MitarbeiterInnen informiert 

und unterstützt? 
5. Wie lange dauert (im Durchschnitt) die Bearbeitung der Einbürgerungsanträge? (Die Zeit 

von Abgabe der Anträge bis zur Einbürgerung.) 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Mohamed Yousif  
Stadtrat  



 
 
 
Beantwortung: 
 
 
Im Zeitraum der Jahre 1991 bis 1994 wurden 293 Ausländer durch das Regierungspräsidium 
Halle und 39 Ausländer durch die Einbürgerungsbehörde der Stadt Halle (Saale) eingebürgert.  
 
Soweit die Einbürgerung durch das Regierungspräsidium Halle erfolgte, liegen keine 
Informationen vor, die die Verwaltung in die Lage versetzen könnte, die Anfrage des Stadtrates 
in ausreichendem Maße zu beantworten. Dies ist darauf zurückzuführen, dass die 
Einbürgerungsanträge vor der Arbeitsaufnahme der Einbürgerungsbehörde der Stadt im März 
1991 gestellt worden waren und naturgemäß eine Erfassung nicht erfolgen konnte.  
 
Soweit Ausländer in der Stadt Halle (Saale) ab dem Jahre 1995 eingebürgert wurden, liegen die 
für eine Beantwortung der Anfrage erforderlichen Daten unabhängig von der einbürgernden 
Behörde vor.  
 
Von Seiten der Verwaltung wird der Versuch unternommen, Einvernehmen mit dem 
Regierungspräsidium Halle hinsichtlich der für die Beantwortung der Anfrage erforderlichen 
Daten der Jahre 1991 bis 1994 herzustellen.  
 
Aufgrund des hierfür erforderlichen Zeitaufwandes empfiehlt die Verwaltung, die Anfrage des 
Stadtrates Herr Dr. Yousif in der Stadtratssitzung am 26. März 2003 zu beantworten.  
 
Gleichzeitig wird Herr Dr. Yousif um Zustimmung gebeten, die Altersbenennung unter der Nr. 2 
der Anfrage in einer 10-Jahres-Staffelung vorzunehmen.  
 
 
 
 
 
Eberhard Doege 
Beigeordneter für Ordnung, 
Sicherheit und Umwelt 
 
 


